

Nota PreviaVerificación del primer caso de Muermo
en Costa Rica

Roberto J. TREJOS
Ingeniero Agrónomo
Sección de Veterinaria del
Ministerio de Agricultura

No habiendo tenido noticias hasta el momento de ningún caso de Muermo comprobado, en Costa Rica, creemos conveniente informar de uno que nos fué consultado, ya que se plantea la posibilidad de que existan más casos no sólo en los equinos, sino también en el hombre.

Debemos agregar que según el señor Ingeniero Agrónomo Mario Corrales Contreras, el Dr. Tullio Von Bülow diagnosticó un caso de Muermo en la Zona Atlántica y otro en Grecia; desdichadamente nos fué imposible, tanto a nosotros como al Señor Ingeniero Corrales, encontrar información escrita al respecto.

El caso es el siguiente: fuimos llamados para atender una yegua que, según su propietario, desde varios años atrás venía enflaqueciendo progresivamente, pese a los esfuerzos que por medio de la dieta se hicieron para impedirlo. También experimentaba, con el ejercicio, una disnea muy marcada.

A la exploración, nos encontramos con un animal muy adelgazado, con el pelo erizado, los ojos hinchados y que presentaba disnea aun en estado de reposo. Los pulmones estaban muy congestionados. Al hacerlo caminar aumentaba la disnea extraordinariamente, al extremo de morir asfixiada después de un pequeño ejercicio que le practicamos como prueba. Debido a esto no se completó el examen y por lo tanto no se pudo precisar un diagnóstico.

Al efectuar la necropsia notamos al incidir la piel, el tejido celular y los músculos del pecho, gran cantidad de nódulos duros de color grisáceo y de uno a dos milímetros de diámetro. En la cavidad torácica los nódulos se hallaron en mayor cantidad y los pulmones estaban totalmente invadidos por ellos.

Una sección del pulmón fué traída al Laboratorio del Departamento de Ganadería y luego al del Hospital San Juan de Dios, pero en ninguno de ellos se logró establecer a qué enfermedad correspondían las lesiones encontradas. También fueron consultados diferentes científicos, sin llegar a ningún resultado positivo en lo que a diagnóstico se refiere.

Gracias al Dr. Ernst G. Nauck, quien se encontraba entre nosotros y se interesó en el caso, fué enviado el material al Instituto de Medicina Tropical de Hamburgo, cuyo veterinario dió al Dr. Nauck su diagnóstico de Muermo.

Oportunamente informaremos del resultado de las experiencias que nos proponemos efectuar con la malleinización de un número de animales, que nos permita determinar de una manera precisa la incidencia de esta enfermedad en nuestros equinos.



Informaciones Médicas

En el mes de enero tomó posesión la nueva Junta de Gobierno del Colegio de Médicos y Cirujanos para el período correspondiente al año de 1950 integrada por los siguientes profesionales:

Dr. Alfonso Acosta Guzmán	Presidente
Dr. José Angel Coto Garbanzo	Primer Vocal
Dr. Bernardo Cartín Montero	Segundo Vocal
Dr. Alvaro Montero Padilla	Tercer Vocal
Dr. Arnoldo Fernández Soto	Tesorero
Dr. Fernando Coto Chacón	Fiscal
Dr. Esteban A. López Varela	Secretario.